

SUSCRIPCIONES.
 Pago anticipado.
 Alcoy: un mes 1'30 pesetas—Trimes-
 tre 4'50—Fuera 5'25 id.—Extranjero
 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y
 reclamos la Administracion.

EL SERPIS

ANUNCIOS
 Pago anticipado.
 Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
 tracion calle del Mercado núm. 9 im-
 prenta á donde se dirigirá toda la corres-
 pondencia.

Números sueltos 40 céntimos

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII.

ADMINISTRACION
 CALLE DEL MERCADO NÚM. 9 ENTRESUELO

ALCOY, MARTES 27 DE MAYO DE 1884.

REDACCION
 CALLE DEL MERCADO NÚM. 9 ENTRESUELO

NÚM. 1872

LIQUIDACION

Por cesacion de comercio se venden á precio de factura todas las existencias de papeleria y objetos de escritorio. Hay papeles comerciales y para cartas alemanes é ingleses, sobres de todas clases etcétera etcétera.

Calle del Mercado 11 y 13.

Interesante

A LOS FABRICANTES Y TENDEROS
 de Alcoy.

En el depósito de aceites y fábrica de jabones de José Perez Belda, calle San Roque se vende

Acete del terreno 1. ^a clase á 58 reales arroba,	
» » 2. ^a « á 54 » »	
» andaluz superior á 46 » »	
Jabon blando 1. ^a á 26 » »	
» » 2. ^a á 22 » »	
» duro 1. ^a á 40 » »	
» » 2. ^a á 28 » »	

Dichos artículos siendo para fuera se rebajan los derechos de consumos.

TRASLADO.

La Papeleria de S. José la ha trasladado á la calle de la Escuela núm. 4, donde habitaba, á la del Mercado número 9.

ALCOY 27 DE MAYO DE 1884.

Las inundaciones.

Otra vez vuelve á asolar á nuestras hermosas y ricas provincias de Levante la terrible plaga de las inundaciones. Cuando este

año los labradores regocijados y satisfechos, veian en perspectiva una abundante cosecha que remediase sus atrasos y sirviera de recompensa á sus sudores, esas tempestades africanas, que se forman con frecuencia en estas regiones meridionales de España, descargando sobre los campos, que ya se hallan con el fruto casi maduro, y haciendo desbordarse los rios, que destruyen cuanto á su paso encuentran, han arrebatado á los pobres toda esperanza, sumiendo á millares de infelices colonos en la desolacion y en la miseria.

Si bien la actual inundacion no ha hecho en esta provincia y en las provincias de Almeria y Murcia los estragos que la tristemente célebre de 15 de Octubre de 1879, y sobre todo, las víctimas que causó aquel trueno horrible, las pérdidas materiales son considerables, quizá tanto como en aquella fecha, por ser mas extensa la region á que han alcanzado los efectos del temporal.

Es bien acerba la situacion de estas desdichadas provincias, condenadas á sufrir constantemente tales plagas, y á ser juguete del furor de los elementos.

No bastan diques, y las precauciones de la ciencia y del arte son impotentes para contener la furia de la naturaleza. Sabido es que las vertientes del Sangonera y del Gua-

dalentin, que ocupan una cuenca estensísima que empieza en la provincia de Almeria, contribuyen poderosamente al aumento de las aguas del Segura y á la inundacion de toda la vega murciana. Concluido el Pantano de Lorca sobre el cauce del Guadalentin, y habilitado ya para represar aguas, creíase que evitaria en gran parte el peligro, y las proporciones gigantescas que allí toman las inundaciones. Pero en esto mismo se ha tenido desgracia.

Merced á las constantes lluvias de Abril, el Pantano contenia gran cantidad de agua, y al llegar esta tremenda avenida, el torrente ha rebasado el embalse, y en esta ocasion de nada ha servido para contener los efectos de la inundacion.

Y ha sucedido lo de siempre: infinitas familias sumidas en la miseria; barrios enteros que han desaparecido; actos de abnegacion y de heroísmo para salvar á muchos desdichados de una muerte cierta; y luego al aparecer el sol, despues de la tormenta, iluminando un cuadro de horrores, se descubre la feraz llanura convertida en cenagosos pantanos, y por todas partes destrozadas las viviendas del pobre y perdido completamente el fruto de sus afanes.

Por otro lado, regiones como las de Benjama, Biar y otras en esta provincia, que hasta ahora se habian visto libres de la plaga de las inundaciones, y las de la Ribera, en la cercana provincia de Valencia, han sufrido tambien daños sin cuento presentando un cuadro análogo el que descrito queda.

Al Gobierno toca ahora inmediatamente enjugar el llanto de esas desventuradas provincias. Con loable presteza, el señor ministro de la Gobernacion ha acudido á aliviar estas desgracias con algunas sumas del fondo de calamidades. Pero esto no basta. Nunca con mayor razon se podrán emplear los recursos del poder, ni estará mejor justificada cualquier excepcion que se haga en favor de los pueblos inundados.

Esperamos, pues, que el gobierno, prévia la formacion de los oportunos expedientes, concederá á dichos pueblos, segun los casos, la moratoria y la condonacion de las contribuciones, que es el beneficio que mejor se reparte, porque no hay necesidad de juntas ni otros estorbos, y el remedio alcanza proporcionalmente á todas las clases de la sociedad.

Esto, sin perjuicio de conceder otros auxilios á los mas necesitados, emprendiendo obras de utilidad pública para dar trabajo á los pobres, y ayudar á los pueblos para que puedan borrar en lo posible las huellas del desastre.

Ya que es tan triste el destino de esas provincias, que, cuanto aun duran las huellas de otras catástrofes de perdurable memoria, son víctimas de nuevos horrores, haga el Gobierno cuanto esté de su parte para enjugar tantas lágrimas y aliviar tantas desventuras.

Asi lo esperamos fundadamente, y excitamos el celo, nunca desmentido en estos casos del señor ministro de la Gobernacion y la iniciativa de los diputados y senadores de esta region, tan hermosa como desgraciada, para que presten inmediatos y eficaces consuelos en la nueva inundacion que hoy aflige á estas provincias de Levante.

Canal del mediodia de

FRANCIA.

La prensa viene ocupándose mucho últimamente de este proyecto, y dándole algunos periódicos como fácilmente realizable.

No se puede decir que hoy haya nada imposible al arte del ingeniero y á la asociacion de los capitales; pero hay empresas que por su inmenso coste no se pueden llevar á la práctica, precisa ente porque los capitales no acuden, en vista de las escasas probabilidades de ganancia.

Es cierto que para este canal se ha pedido al Gobierno francés una subvencion de 40 mi-

1019

LA MUERTA EN VIDA

Habían escalado tambien las tapias del recinto y se deslizaban sigilosamente á lo largo de los bejes y arrayanes. A pocos pasos de matorral en que permanecia oculto Dionisio, conteniendo hasta la respiracion, los dos hombres se detuvieron.

LA MUERTA EN VIDA

1018

carromato. Dirigióse entonces al sitio donde el agente tenia del diestro un caballo enjaezado, montó, partió á galope, y operado de que en buena policia el mejor modo de seguir á la gente sin inspirar sospechas consiste en tomarse la delantera, se adelantó al carromato, sin dignarse dirigir ni una mirada á los supuestos campesinos que en él iban.

Saint Maixent, convencido por su parte de que su presencia en Clermont era completamente desconocida y de que nadie, á menos de ser adivino, podia sospechar sus tenebrosos planes, no prestó ninguna atencion al viajero montado en un jaco comun, que no tardó en desaparecer entre una nube de polvo en un recodo del camino. Dionisio llegó á la Masia del Vado una hora antes que el marqués.

Ya hemos dicho que la quinta del conde ocupaba la cúspide de una colina, cuyas laderas estaban cubiertas de árboles seculares.

El preboste, aun á riesgo de pasar por un ladrón si le sorprendian los jardineros, escaló las tapias del parque á fin de darse cuenta de sus disposiciones topográficas, pues instintivamente adivinaba que allí debia tener lugar el desenlace del terrible drama, asunto de nuestra historia. Verificado su reconocimiento, Dionisio se ocultó detrás de unos espesos matorrales.

Saint Maixent y Lázaro no tardaron en aparecer.

1015

LA MUERTA EN VIDA

tranquila. Nada hay que temer de los muertos. Por lo demás, las reconveniones son inútiles. No he venido para censuraros. Ponedme al corriente de todo, pues necesito saber hasta los mas mínimos detalles.

El lector no ignora lo que la bella Olimpia puso en conocimiento del marqués y, así, no incurriremos en repeticiones. Luego que terminó el relato de la marquesa, Saint Maixent exclamó;

—Teneis razon; la situacion es muy grave, casi se puede decir que es desesperada. A ambos nos amenaza un gran peligro, y solo nos queda un recurso para conseguir nuestra salvacion.

—¿Cuál?

—La muerte súbita del conde y de su mujer.

—Ya se me habia ocurrido, y por eso os he llamado.

—Naturalmente, dijo el marqués con una sonrisa aun mas irónica que la primera, cuando llegan los grandes peligros, entonces os acordais de mí. Es una confianza de la cual me enorgullezco, y á la que procuraré corresponder del mejor modo posible.

—¿Es decir, que el conde y la condesa...

—Puesto que su existencia compromete la muestra, están irremisiblemente condenados

flotes de francos anuales destinada a garantizar el interes de las acciones; pero grande como es esa suma, es de temer resulte insuficiente.

Los canales de Suez y de Panama cortan istmos, estrechas lenguas de tierra. El canal de que tratamos corta parte de un continente. Si los primeros han costado o costaran centenares de millones de pesetas, ¿cuántos no costará el segundo?

La distancia entre Burdeos y Celta por el antiguo canal del Medjodia, obra del reinado de Luis XIV y que hoy se encuentra insuficiente, es de más de 500 kilómetros. La divisoria de aguas se halla a 800 pies sobre el nivel del mar. El canal futuro tendria que cruzar varios rios considerables, entre otros el Garona, sobre puentes colosales, puesto que se desea hacer practicable para los mayores buques mercantes, que como se sabe, tienden a aumentar en tamaño.

Pero la principal objecion consiste en que, dado el gran desnivel de 800 pies a que hemos aludido, serian necesarias numerosas esclusas, y que esto retrasaria la navegacion hasta el punto de frustrar por completo el objeto de la construccion del canal.

Esto es ahorrar el tiempo invertido en dar la vuelta a nuestra Peninsula. Si se tardan ocho dias en atravesar el canal, no se acelerará el viaje lo bastante para que los navieros consientan en pagar los fuertes derechos que el coste de la obra obligaria a imponer.

Parece, en vista de estas consideraciones, que todavia han de pasar muchos años antes de que la empresa pueda mirarse como realizable.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

La Redaccion y Administracion de EL SERPIS se ha trasladado a la casa de al lado donde estaba. Las nuevas señas son: calle del Mercado, núm. 9, cuarto principal.

La niña que arrebató la corriente del rio es hija de un obrero llamado Francisco Moltó, habitante en la calle de San Miguel, y el jóven que cayó al rio, al mismo tiempo que aquella, llamado Rafael Abad y Cardonell, era casado, y tenia dos hijos, pero sus brazos, por lo que su marido la tenia que servir hasta los alimentos.

El otro ahogado Vicente Oltra, ademas de su esposa ha dejado siete hijos en el desamparo. ¡Cuánta desdicha!

Ayer estuvo el dia, en especial por la tarde, primaveral y espléndido.

Qué dure.

De Onil nos dicen, que los daños causados por el temporal en toda aquella rica hoya que

comprende los tres importantes pueblos de Castilla, Ibi y Onil, son inmensos. Mas del veinte por ciento de los almendros que constituyen una de las principales producciones de aquella zona, han sido arrancados por el huracán, contándose otros muchos é incalculables perjuicios que aun no se pueden apreciar con toda exactitud, pues el estado de reblandecimiento de las tierras no permite visitar los campos en las condiciones necesarias para hacerse perfecto cargo del desastre.

La conferencia dada anteayer en la Sociedad El Fomento se vió aun mas concurrida que la anterior, habiendo merecido el Sr. D. José Puig Perez muchos plácemes por parte de las personas que le escucharon, entre las que tuvimos ocasion de ver algunas tan ilustradas y distinguidas como el ingeniero D. Enrique Vilaplana, el doctor en ciencias D. Santiago Juliá, y otras.

Por la noche obsequiaron algunos socios de El Fomento con un modesto y fraternal banquete al Sr. Puig, en el mismo local de la Sociedad.

Mañana, con mas espacio publicaremos un extracto de la conferencia de que queda hecho mérito.

Ayer mañana salió para Valencia, segun creemos llamado por S. E. el Arzobispo de la diócesis, el director de La Revista de Alcoy don José Gisbert presbitero.

Es de suponer que este llamamiento está relacionado con la cuestion que acerca del difunto penitente piamentés, se ha dilucidado estos dias en nuestras columnas.

Con destino al consumo público han sido sacrificados en el matadero de esta ciudad durante la próxima pasada semana, 134 machos cabrios, 401 cabritos y 52 cerdos, formando un total de 287 reses.

Esta semana última han sido sustraídos de la ermita del caserío de Tanager entre Muchamiel y Alicante, un cáliz, la copa de otro, y dos platos, todo de plata y de algun valor, sin que las averiguaciones hechas por la Guardia civil en descubrimiento del autor del robo, hayan dado resultado.

Es de observar que tanto en la puerta como en las ventanas de dicho edificio no se observó señal de fractura alguna, hallándose ademas despues del hecho, cerradas.

En la mañana del 19 del actual, fué gravemente herido de un disparo de arma de fuego en el pueblo de Alcalá de la Covadía, en esta provincia, Fernando Sendra Oltra (á) Marinaret, natural y vecino de Pego. Merced á las ac-

tivas diligencias practicadas por la Guardia civil, han sido detenidos por el cabo del puesto de Planes D. Santiago Modino Villaruel y dos guardias á sus órdenes, en union del Sr. Juez de instruccion del distrito de Pego, los vecinos del mencionado Alcalá, Daniel Serra Guillen, Vicente Cortés Guillen, Francisco Carvera y Juan Alcaraz Giner, sobre quienes recaen sospechas de ser autores ó cómplices en el delito.

La crecida de los rios ha puesto una vez mas de manifiesto la necesidad imperiosa que existe de que se acabe de construir el puente de Montaverner en la carretera de Jativa á Alcoy y Alicante. ¿No podrian los representantes en las Cortes de toda esta rica y olvidada zona, averiguar el porqué estando esta carretera tantisimos años ha en explotacion y las pilas del citado puente construidas, no se colocan los tramos de hierro que faltan para coronar la obra siendo ella tan fácil y relativamente de tan poco coste? ¿No podrian los representantes del País descifrar el enigma que aquí al parecer se encierra? ¿No podríamos de una vez saber el porqué, á pesar de las continuadas reclamaciones de los pueblos y de la prensa valenciana, se hacen oidos de mercader á tantos clamores y la obra no se concluye? Si hay algun gazapo en el asunto, que se le case de una vez.

En el último domingo han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 3,645 por 88 imposiciones, de las cuales son nuevas 6, y se han satisfecho pesetas 2308 á solicitud de 16 imponentes 6 de ellos por saldo.

Con verdadera sorpresa, por lo inexacto, leemos el siguiente despacho que publican los periódicos de Madrid:

«Alicante 23 (1,30 t).—Gobernador al Ministro de la Gobernacion:

Por el cabo José Perez Alfonso y agentes de orden público á sus órdenes, han sido sacados del rio Serpis, en Alcoy, los cadáveres de Vicente Oltra y Rafael Abad, víctimas de la corriente, y conducidos al hospital por disposicion de la autoridad.

Los demás despojos de guardiamoriles no han sido habidos, y continúan los trabajos para su busca.»

Ni el referido cabo, ni los agentes (solo habia uno) intervinieron mas que con su presencia, en este servicio. Quien sacó de las aguas, en el consiguiente riesgo, los cadáveres referidos fué un sujeto llamado Miguel Gisbert Reig (á) Safraner, que penetró en dos ocasiones distintas en el rio, habiendo recibido de manos del Alcalde accidental Sr. Blanes, como gratificacion

por su servicio, sesentas reales una vez y treinta otra.

El referido cabo de orden público y un solo agente, como antes decimos, así como el jefe de la guardia municipal y dos de los dependientes á sus órdenes presenciaron, por delegacion de la Autoridad, la extraccion de los cuerpos de las dos infortunadas victimas; lo cual es lo cierto y nada tiene de particular.

Sentimos que no haya sido bien informado en esta ocasion el Sr. Gobernador y que involuntariamente atribuya la digna Autoridad de la provincia ante el Ministro la gloria de una buena accion á quien no la ha realizado.

A cada uno lo suyo.

Vuelve á observarse en esta ciudad y pueblos comarcanos estos dias el fenómeno del tránsito de inmensas bandadas de mariposas que hace dos años tanto llamó la atencion.

La direccion que llevan en esta ciudad es de Levante á Poniente; pero se nos dice que en algunos pueblos se ha observado que siguen la direccion de los vientos dominantes.

Ha salido para Orihuela el Gobernador civil de la provincia, jefe de la guardia civil, representantes de los periódicos diarios de Alicante y otras personas distinguidas entre las que figura el célebre filántropo señor Muñoz.

El Gobernador ha llevado alguna pequeña cantidad en efectivo, y el tren que lo conducia llevaba 2000 raciones de pan, arroz y bacalao, dos botes y marineros para tripularlos.

Ante la gravedad de las noticias recibidas de la terrible inundacion del Segura, el señor Gobernador ordenó la reunion inmediata de la Comision permanente de la Diputacion, con objeto de tomar los acuerdos procedentes y esta Comision inspirándose en los más nobles impulsos y á pesar del estado precario del tesoro de la provincia, acordó destinar dos mil pesetas del fondo de calamidades.

Alicante, el siguiente grave suelto:

«El Alcalde de Planes, á juzgar por las noticias que tenemos, está cometiendo en union con el Secretario de aquel Ayuntamiento, toda suerte de atropellos contra los individuos que pertenecieron á la Corporacion Municipal suscrita en 24 de Febrero próximo pasado. A dichos señores se les están instruyendo escandalosos expedientes, por los motivos más fútiles y capciosos. Tenemos confianza absoluta de

¿Qué cosa mas natural? Ya sabeis que en este misero mundo cada uno trabaja para sí.

—Tened cuidado, no sea que un doble asesinato haga nacer nuevas sospechas.

—¿Y qué importa, con tal que esas sospechas no puedan alcanzarnos y solo recaigan en vulgares bandidos?

—¿Cómo hareis para conseguir eso?

—Me preguntáis demasiado. No puedo combinar ningún plan sin conocer muchas cosas que todavía ignoro. ¿A qué distancia de Clermont se encuentra la Masía del Vado?

—A unas seis leguas.

—Mañana irá allá; hoy es muy tarde para intentar nada; además, son indispensables algunos preparativos, y yo mismo necesito una noche de descanso, pues, aunque, á lo que creo, me habeis acusado de tardanza, he viajado con precipitacion. Comprendeis que vuestra censura es injusta si os digo que al día siguiente de haber recibido vuestra carta salí de Paris.

—¿Qué ha sido de mi lacayo Frontin? ¿no viene con vos?

—No he visto á ese bellaco; pero le dije á Lázaro que iba á Pontoise á visitar á un pariente suyo; ya parecerá por ahí un día de estos.

Después de esta larga conversacion, Saint Maixent cenó en compañía de la bella Olimpia con muy buen apetito y echándose al colet,

frecuentes tragos como para aclarar sus ideas; en seguida se metió en la cama y durmió hasta muy entrado el día siguiente con el sueño del justo, lo cual prueba una vez mas que los proverbios suelen equivocarse.

Volvamos á Dionisio Robustel y á sus dos alitos.

A eso de las diez de la mañana vieron salir del palacio un lacayo sin librea. El preboste hizo señá á uno de sus hombres, que inmediatamente siguió al lacayo, volviendo al cabo de una hora.

—¿Y bien? preguntó Dionisio con viveza.

—Algo se maquina, repuso el agente. Mi hombre acaba de alquilar un carromato y se ha detenido con él al final de la calle.

—Bueno es saberlo. Id á buscarme un caballo y tenedlo dispuesto á cien pasos del carromato.

El agente se alejó por segunda vez. Transcurrió media hora, y luego se abrió un postigo del palacio y salieron dos campesinos. Dionisio Robustel los examinó con profunda atencion y desconfianza, y bajo aquellos disfraces pudo reconocer á Saint Maixent y á Lázaro.

—¡Esto va bien! murmuró Dionisio. Seguro de que el caballero y su lacayo se dirigen á la Masía del Vado; el preboste dejó pasar y no abandonó su puesto de observacion hasta el instante en que vió partir a

XLII. Había oscurecido bastante cuando él se levantó y se dirigió al momento á la casa de los señores de Pantoja. A pocos pasos de la casa se encontró con un hombre que iba en dirección á la casa de los señores de Pantoja. El hombre se detuvo al verlo y le dijo: —¿Qué os trae por aquí?

—Lázaro, dijo el marqués en una voz muy baja, que, sin embargo, llegó á oídos del preboste; ¿no te parece que es el sitio que nos conviene?

—Cualquiera diría que ha sido hecho á propósito, replicó Lázaro.

—Las noches son muy hermosas, prosiguió Saint Maixent; el cende y la condesa saldrán á dar paseos sentimentales á la luz de la luna, bajo la movable bóveda de los castaños: aquí nos encontrarán.

—Pero hoy no, ¿eh? balbuceó el lacayo con acento inseguro que denotaba un poco de miedo.

—No; pues importa, ante todo, hacernos ver y notar en la aldea vecina con facha de bandidos. Te cedo las alhajas de la condesa y el dinero que el conde llevará de seguro en los bolsillos. Con esto supondrán que el robo era e

la audiencia de lo criminal en cuyo po-
abran esos documentos, sobrá apreciar en
justo valor la obra de los conservadores de
que forjan delitos con arreglo al odio
el encono que profesan á sus adversarios en
«El Mercantil Valenciano»:
Anteayer fué detenido y puesto en Serra-
á disposicion del correspondiente juzgado,
sujeto de 27 años, de Ibi (Alicante), quien
de cochero en una casa de la calle
del conde de Almodóvar, robó un billete de
pesetas y un reloj de plata. El billete se le
encontró en un bolsillo de su chaqueta; pero
niega el hecho de haber robado el reloj. Se
le encontraron al reconocerle dos cédulas
personales, una propia y otra de otro sujeto,
y varias cartas de su muger, de las que se
desprende que el sujeto en cuestion es fugi-
tivo de algun pueblo y que lo persigue la
Guardia civil.

Dicen de Onteniente con fecha del 23:
«Tambien se ha estendido á esta comarca el
fuerte temporal que reina en toda la provincia,
si bien sus efectos no resultan por ahora tan
desastrosos como lo son, al parecer, en los pue-
blos de la ribera del Júcar.

En la mañana del martes se inició el tem-
poral con una tranquila, pero copiosa lluvia, y
asi estuvo cayendo el agua á torrentes, y casi
sin cesar un instante, hasta la mañana del jue-
ves, que se manifestó el tiempo propenso á me-
jorar, despejándose algun tanto el nublado; pero
esta mañana ha amanecido con gran corazon,
y sobre el mediodía se hapresentadouna fuer-
te tronada, que, si bien no ha durado mucho
tiempo, ha dejado caer otra vez una lluvia tor-
rencial, quedando el cielo encapotado y des-
cargando nuevos aguaceros, que prometen no
cesar en toda la noche.

La intensidad y persistencia de la lluvia ha
venido á aumentar el caudal, bastants exiguo
de ordinario, del rio Clariano, que discurre por
junto á la poblacion, y que, incorporándose en
Montaverner con el Albaida, va á desembocar
y confundirse con el Júcar. La avenida, que es
rio, llegó á su mayor crecimiento en la tarde
del miércoles, midiendo sobre unos dos metros
de altura; pero en la misma tarde se pronunció
el descenso, sin que llegara á desbordarse si
bien inundó los pequeños campos que algunos
pobres trabajadores han logrado formar con su
laboriosidad y constancia dentro del mism
cauce.

Los siniestros, pues, que pueda haber oca-
sionado el río, no son de importancia; pero,
en cambio, hay que lamentar otra desgracia
mucho mas sensible, cual es la pérdida de un
infeliz niño de 13 años, que estando en la tar-
de del miércoles en la orilla del rio contem-
plando la avenida, como salieron á contem-
plarla otras muchas gentes, fué arrebatado
por la impetuosa corriente, con tal velocidad,
que no hubo medio posible para su salvacion,
ni se tiene noticia de su paradero.

Nada puede decirse aun con seguridad so-
bre los daños que haya causado el temporal,
porque los caminos se hallan poco menos que
intransitables, siendo aun escasas é incomple-
tas las noticias que se van recibiendo; pero
desde luego puede afirmarse que han de ser
de consideracion, tanto con relacion á los sem-
brales, como respecto á los desperfectos que
hayan experimentado los campos.

Question Barelo.

Nuestro dignísimo é ilustrado amigo el di-
rector de *La Revista de Alcoy* nos ruega la in-
tercion del siguiente escrito, á lo que acce-
demos gustosos, haciendo votos porque la cues-
tion que nos permitimos titular «Question Bare-
llo» tenga una solucion satisfactoria y hon-
rosa para cuantas personas directa ó indirecta-
mente han intervenido en el asunto.

Debemos asimismo consignar, que D. Anto-
nio Tormo retiró tambien ayer mañana otro
artículo que nos tenia enviado, y que retiraba
segun nos manifestó, cediendo á amistosas in-
dicaciones del Sr. Ecónomo de Santa Maria, ó
por analogas causas á las que manifestó
el Sr. Gisbert en su carta, la cual dice así:

«Sr. Director de EL SERPIS:
Muy Sr. mio y estimado compañero: Habien-
dose personado en esta mi casa el Sr. Ecónomo,
de Santa Maria para suplicarme que no insis-
tiese en la polémica entablada con ocasion de
mi artículo sobre el penitente, le he manifes-
tado que, hijo de obediencia y atento y sumi-
so siempre á las autoridades eclesiásticas, cuya
sumision tantas veces he predicado desde las
columnas de *La Revista*, cualquier indicacion
que se me hiciese por ellas, era para mí un
precepto, y por lo tanto que en lo sucesivo me
abstendría de toda defensa, aun cuando se me
atacase.

Por cuyo motivo suplico á V. retire el es-
crito, que ha sido entregado por mi y dirigido
á usted en contestacion al artículo publicado
anteayer en EL SERPIS, firmado por D. Elias
Sancho.

Ruego asimismo que se me entregue por el
dador de esta. dicho escrito para romperlo al
instante y que nadie se entere de lo que conte-
nia.

Es de usted affmo S. S. Q. B. S. M.—José
Gisbert Pbro.»

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 25 Mayo 1884

El incidente ocurrido ayer en el Congreso á
última hora entre los señores Romero Roble-
do y Becerra Armesto, con motivo de una in-
terrupcion de este último, ha sido hoy el obje-
to de todas las conversaciones. Las frases du-
ras y poco parlamentarias que se cruzaron de
banco á banco, las interrupciones de todos los
lados de la Cámara y hasta el calor que el se-
ñor Sagasta puso en sus ataques, dieron á la
sesion de ayer un aspecto especial de los dias
de grandes tormentas en que solo la energia
del presidente y el buen sentido de los mas po-
ne coto el perjudicial acaloramiento de los vi-
vos de genio y de los impresionables.

Anoche se dió una polémica entre el dipu-
tado izquierdista y el ministro de la Goberna-
cion tendria consecuencias desagradables por
entender el primero de dichos señores que él
con sus palabras habia satisfecho al señor Ro-
mero Robledo, y en cambio este se habia ne-
gado á satisfacerle á él. Sin embargo, esto que
se repitió con insistencia en algunos círculos,
era negado en otros, y yo por mi parte creo
que aunque el señor Becerra Armesto abrigue
los propósitos que se le atribuyen, dejará para
mas adelante el esclarecimiento y rectificacion
de lo ocurrido en la sesion de ayer.

En cuanto al efecto producido por las pa-
labras del señor Sagasta que amenazó al go-
bierno con la retirada de la minoria fusionis-
ta, hoy se habia desvanecido casi por completo,
pues todo el mundo sabe que en estas cosas
siempre hay que rebajar la mitad de la mitad.
Los ministeriales, que no se muerden la lengua,
recordaban hoy, individualizando sus cargos,
abusos electorales del tiempo del fusionismo
que á pesar de ser sumamente graves, nunca
fueron calificados con la dureza que ayer lo
hizo el señor Sagasta. En las sucesivas lesio-
nes veremos lo que ocurre, habiendo oido ase-
gurar esta tarde á varios hombres políticos, que
la discusion de las actas de Alicante, Hoyos
y alguna otra ha de producir mas de un dis-
gusto, ora en re el gobierno y las minorias ora
entre las minorias unas con otras.

Mañana á las nueve de la noche la comision de
actas del Congreso conce-derá audiencia á los
interesados en las actas de Brihuega, Torrijos,
Casas-Ibañez, Aoiz Posadas, Almendralejo,
Huesca y Marchena. Estas audiencias tendrán
lugar de nueve á una de la noche, habiendo
sido solicitada la de Huesca por el señor con-
de de Parsent en carta dirigida al presidente de
la comision.

En la reunion que bajo la presidencia del
señor duque de la Torre celebraron ayer los
senadores y diputados de la izquierda, el señor
Bethencourt apoyó una proposicion encaminada
á demostrar que el tercer partido está obligado
á declarar que entra en su plan de gobierno
aplicar á Cuba y Puerto Rico todas las leyes

que rigen en la peninsula para hacer efectiva
y absoluta la identidad.

A peticion del señor San Miguel declaró la
reunion que debia encomendarse á las comisi-
ones ejecutivas de ambas Cámaras el estudio de
la cuestion propuesta por el señor Bethencourt,
conviniendo ademas en que la izquierda deberá
aplicar á las provincias ultramarinas procedi-
mientos en armonia con sus principios, hasta el
grado que permitan las circunstancias.

Es cierto que el señor ministro de Marina
codiendo a las excitaciones de la comision de
Bilbao que vino á Madrid y del diputado,
señor Vicuña, ha resuelto la reclamaron ele-
vada por los practicos de mar en el sentido
olicitado por la comision referida.

Las últimas noticias de las inundaciones han
llevado el natural disgusto á todos los ánimos.
La de Orihuela que segun parece, es demas
terribles consecuencias que la de 1879, ha su-
mido á aquella ciudad en el mas triste descon-
suelo. El Segura ha nivelado completamente la
poblacion y la vega, destruyendo la cosecha por
completo.

Como dia festivo, pocas noticias.

marqués de la Vega de Armijo, á propósito
de la cuestion de actas.

Ha fallecido el Sr. D. Victor Cardenal
cuyo entierro ha estado muy concurrido.

Madrid 26 Mayo 8'10 noche

No hay nada resuelto acerca del veranee
de la Côte. Aun no se sabe en donde pasará
la época de los calores la real familia.

Los círculos políticos se hallan sumamente
animados.

Los fusionistas se manifiestan muy belicosos

Subasta.

El domingo primero de Junio y en la Nota-
ria de D. José Castelló y Rico de Bañeras se
enagrarán al mejor postor en subasta volun-
taria los efectos expresados á continuacion va-
lorados por el maestro de obras D. Rafael Masía
y el constructor de maquinaria D. Tomás Aznar.
Un edificio situado en el término de Bocay-
rente y partida de Vinalapó, marcado con e
número 104 cuartel del O, compuesto de 3 pi-
sos y planta baja, conteniendo una superficie de
434 metros con 88 decímetros cuadrados y un
salto de dos metros 82 centímetros con dere-
chos á toda el agua que discurre por el rio de
Vinalapó, con un cubierto para tinte y corral
agregado al edificio midiendo una superficie
de 419 metros 94 centímetros cuadrados, con
sus ensanches y tendero de lanas lindante
por N. S. y E. con tierras del mismo y por
O. con la acequia de D. Francisco Beneyto.
tasado por el precio de Rvn. 144,000

Las tierras pertenecientes al mis- mo edificio compuestas de unas 6 hanegadas de viña y huerta	»	6.000
Rueda hidráulica de hierro de mo- derna construccion anillada pi- ñon y tornillos	»	8.680
Catalina y piñon	»	1.200
Embarrado, 5 cabezales y una manga	»	700
Barron y 2 cabezales	»	420
4 Tambores funcionando para ela- borar borra	»	700
1 Tambor grande y nuevo sin uso	»	400
Todas las correas tal como estan funcionando y una de reserva para el diablo grande	»	2.000
Una ventiladora	»	300
Una balanza nueva para 1 kilo distribuido	»	50
Una bascula nueva, fuerza de 500 kilos	»	400
Un extractor de madera	»	1.220
Un cilindro	»	350
Una maquina desfiladora, pequeña	»	1.200
Un tambor de recambio	»	460
Una maquina desfiladora de hier- ro grande	»	4.500
Un tambor de recambio	»	730
Una bomba y tubería para elevar agua	»	1.540
Una cuba madera grande	»	250
Otra mas pequeña	»	80
Otra mas pequeña	»	60
Una torredora	»	1.560
Un cañiz con dos bancos	»	120
Un tornillo de banco	»	48
Un aparejo grande	»	420
Otro mas pequeño	»	100
Un banco en la torredora	»	32
Una caldera de tintar, nueva y de cabida 600 libras de lana, con su hornilla y parillas	»	4.500
Una máquina vapor de 4 caba- llos, recién construida, con cal- dera de diez, flotante, grifos y tubos	»	30.000
Una ventiladora sin huso	»	60
Varias herramientas	»	200

Total Rvn. 184.650

Todo lo cual se adjudicará al mejor postor
que se presente el día primero de Junio y á
las once de su mañana, en la Notaria de D. Jo-
sé Castelló y Rico de Bañeras, no admiténdose
posturas que no cubran el 50 por ciento ó sea
la mitad de los 184.650 reales vellon que ar-
roja la suma anterior.

La persona á quien sean adjudicados los obje-
tos de esta subasta deberá depositar en el acto
en manos del Notario D. José Castelló la cuar-
ta parte por lo menos del valor de remate no
habiendo inconveniente por parte del vende-
dor, en recibir una cuarta parte en el acto y
las demas partes en tres plazos iguales de un
año cada uno, devengando un interés de 6 por
100 y con garantía á toda satisfaccion.

El edificio se puede ver á todas horas del
día y los efectos se pueden ver funcionar, pues
todo ello está ultimando las existencias de tra-
pos y borras á que este edificio ha venido dedi-
cándose.

Para mas detalles dirigirse á su dueño don
Rafael Querol en Alcoy calle de la Casa Blanca
y los títulos de pertenencia y certificado de li-
ertad estarán de manifiesto en la antedicha-
botaría.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS Mercado 9.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY—Santa Maria Magdalena de
Pazzis virgen.

SANTO DE MAÑANA.—San German obispo y con-
fesor.

CULTOS.

Parroquia de Santa Maria—Ejercicios del
«Mes de las Flores» dedicados á la Reina de
todos los Santos y Madre del Amor hermoso.—
A las seis de la mañana, Misa en el altar ma-
yor con acompañamiento de órgano y lectura
espiritual.

Por la tarde, un cuarto antes de las oraciones
se rezará el Rosario, luego el ejercicio propio del
mes, terminándose con una plegaria y letillas
á la Santísima Virgen.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 27 Mayo de 1884

Alicante	3/8	Logroño	5/8
Albacete	5/8	Lugo	3/4
Almeria	1/3	Madrid	7/8
Avila	1/4	Málaga	7/4
Badajoz	7/8	Murcia	1/8
Barcelona	3/8	Motril	3/4
Bilbao	5/8	Orense	3/4
Búrgos	1	Oviedo	1/4
Béjar	7/8	Palencia	1 3/4
Cáceres	1 1/8	Palma	1
Cadiz	3/4	Pamplona	3/4
Castellon	1	Pontevedra	1/8
Cartagena	3/4	Reus	3/4
Ciudad-Real	1	Salamanca	7/8
Cordoba	7/8	Santander	7/8
Coruña	7/8	S. Sebastian	3/4
Cuenca	1 5/8	Segovia	3/4
Ferrol	1 1/8	Sevilla	1/7
Granada	7/8	Santiago	7/8
Gijon	7/8	Tarragona	1
Huelva	1/2	Toledo	1 3/7
Jerez	3/4	Valencia	7/4
Jaen	5/8	Valladolid	3/8
Leon	1	Vitoria	7/7
Lérida	5/8	Vigo	1 1/8
Linares	7/8	Zamora	7/7
Lorca	7/8	Zaragoza	3/4

Londras 8 div	48'40c
Londres 3 mjl	75'43
Paris 8 div	0407
Mar. elladiv	3580

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 26 Mayo 7 tarde

Es completamente falso que hayan surgido
disidencias entre los conservadores á propó-
sito de candidaturas y de que se tema, en
su consecuencia que sea vencido el Gobierno.
En el Congreso se han discutido las actas
de Granada, habiéndose producido un ruidoso
incidente entre el Sr. Romero Robledo y e

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. He aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la *Mentholina* del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentífricos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

Se hallan a la venta en este establecimiento, ejemplares de la primera y segunda parte de

LA MUERTA EN VIDA

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADEZCAN DE

TOS

Catarrros, catarros, etc., por crenillos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Esta remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la tos con esta pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescribimos constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y erradable que se conoce, no moléstalo en lo más mínimo al enfermo, y su saber balsámico es apreciado hasta por los niños y personas más delicadas. Millares de cajas de esta pasta pectoral, que se venden diariamente y un incesante flujo de pedidos, demuestran el gran alivio que produce. La veracidad de un medicamento que es el único positivo para la tos, se lo dice el hecho.

ALIVIO Ó SOFOCACION Y CURACION DEL ASMA

DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que parea directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Los cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante cuando se fuma un cigarrillo con los papeles azoados, quemando un pedruzco de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, puede usar agradablemente el remedio que se vende en el Elixir GENERAL de estos medicamentos. Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales ciudades de todas las poblaciones de España y América, así como en las de

FABRICA

de abonos naturales artificiales y quimicos

DE

TEROL Y JULIA

Esta fábrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las escelencias de sus productos con los correspondientes análisis quimicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son los siguientes

Marca A. mas del 9º de amoníaco 21 20º de fosfato y el 4º de sales de potasa 16 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 8º id. 28º id. 2º id. 14 pesetas kilóg. Marca id. mas del 5º id. 20º id. 8º id. 14 pesetas kilóg. Marca id. mas del 7º id. 20 id. 14º id. 16 psta. kilógramo.

Clases especiales y superfosfatos á precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre.—EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Número ros que los 10 cts. de peseta a.

Se suscribe en Alcoy en la Administración calle del Mercado núm. 9.—Recibe anuncios y clamor la Administración

A los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante, prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningun otro de su indole, incluso los que en la capital se publican puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la primera plana 25 cts. de peseta línea. En la tercera 13 y 5 en la cuarta.

A los Sres. Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se le hará la rebaja de 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias el 40 por 100 y por OCHO dias un 10 por 100 de descuento.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

<p>GORRERIA D. Eduardo Martínez Valt 17.</p> <p>FARMACIA, D. Santiago Monllor S. Nicolás 4.</p> <p>ANTIGUA FONDA DE LLOPIS á cargo de Julian. Plaza San Agustín 22.</p> <p>LOZA y CRISTAL, D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.</p> <p>LA VALENCIANA PRIMITIVA FERRERIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8.</p>	<p>ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.</p> <p>CAFÉS Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.</p> <p>DROGUERIAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.</p> <p>PAPELERIA, Manuel Molto Mercado 9.</p> <p>LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 tienda de la Campana</p>	<p>ALMACEN DE FRUTOS COLONIALES, D. Ramon Climent Casa Blanca (Esquina á la de Cordeta)</p> <p>AGUARDIENTES Y ESPRITUS. D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)</p>
---	--	--

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.

FERRERERIA Y QUINCALLA

MIGUEL MOLTO.

BARCELONA.

Especialidad en artículos para carruajes. Variedad en batería de cocina. Novedad en artículos de hierro batido con baño de porcelana, lisa y decorada. Grandes surtidos de alambres de todas clases, Tornillos, Puntas de Paris, Limas y demás artículos para la construcción. Escudillers 10, bis.—BARCELONA.



IMPRENTA Y CENTRO DE SUSCRICIONES

de

MANUEL MOLTO,

Calle del Mercado núm. 9.

En este establecimiento se encontrará un gran surtido de artículos de escritorio, dibujo y menaje para Colegios de primera y segunda enseñanza.

Tintas de todos colores para escribir y copiar.

Documentación para los Ayuntamientos y otras Corporaciones.

Encuadernaciones de todos gustos.

Se timbra papel y tarjetas. Estampería fina y ordinaria de todos tamaños.

Se imprimen esquelas mortuorias á todas horas, por interpestivas que sean, teniendo la precaucion de avisar al vigilante.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista.

tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero medallones de varias clases, aderezos y medio aderezos con brillantes de primera garantizados, sortijas, ajusta-ores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadena sniqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista.
Calle del Portal Nuevo 20.—ALCOY

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIODICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SENORITAS.

Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteletas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *Moda Elegante Ilustrada*

El gusto y á las necesidades de la dama de distincion y de la madre de familia cualquiera que sea su posicion social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalacion domestica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la *Impresión* sostiene en Madrid y en Paris; su Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos Saltos de caballo, etc.

Para más detalles, píase el prospecto y un número de muestra, gratis, á la Administración *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal Madrid